

## Tema 1: Introducción a las siete iglesias

Unidad

### I. Texto base

#### 1 Tesalonicenses 5:6

Por tanto, no durmamos como los demás, sino estemos alerta y seamos sobrios.

### II. Texto de desarrollo

#### Apocalipsis 1:10-11

Yo estaba en el Espíritu en el día del Señor, y oí detrás de mí una gran voz como de trompeta, <sup>11</sup> que decía: Yo soy el Alfa y la Omega, el primero y el último. Escribe en un libro lo que ves, y envíalo a las siete iglesias que están en Asia: a Efeso, Esmirna, Pérgamo, Tiatira, Sardis, Filadelfia y Laodicea.

### III. Introducción

Las cartas que el apóstol Juan escribió, inspiradas por el Espíritu Santo, en la isla Patmos, en Asia Menor (hoy Turquía moderna), revisten gran importancia en el tiempo y en el espacio, puesto que tenían una aplicación inmediata en el tiempo de Juan, estas cartas aportaron un exhaustivo diagnóstico del estado espiritual de ese circuito de iglesias que, seguramente permitió tomar las medidas pertinentes para corregir todas aquellas anomalías y disfrutar las aprobaciones.

Al mismo tiempo, las iglesias en referencia, dejan un aporte histórico de los cuadros clínicos detectados por el Espíritu Santo para nuestros días, sin embargo, esta muestra en la investigación de las iglesias del principio fue cuidadosamente seleccionada por el Señor, para poder describir experimentalmente las distintas épocas que en el transcurrir del tiempo le ha tocado vivir a la iglesia de Cristo, y que podría, en el tiempo presente darnos pautas certeras de los males más comunes que sufre la iglesia y, desde luego, en el plano escatológico, el libro de Apocalipsis tiene cumplimiento en su totalidad.

Cada una de las cartas consta de siete partes:

- (1) una dedicatoria,
- (2) una descripción del Señor
- (3) una expresión de aprobación,
- (4) una denuncia,
- (5) una exhortación,
- (6) una advertencia de disciplina, (excepto Esmirna)
- (7) una promesa al vencedor.

El saludo a todas las iglesias refleja dos aspectos predominantes: gracia y paz. La gracia que representa firmeza por la acuñación del pacto sobre la cual está establecida la iglesia del Señor; y paz es la capacidad de sobrellevar cualquier presión, sin la alteración del ánimo por el largo caminar experimental en Cristo.

#### a) Éfeso

(Apocalipsis 2:1-7)

El contenido de esta primera carta constituye la norma para las seis restantes. La primera ciudad por ser la metrópoli asiática, llamada la "Luz de Asia".

**b) Esmirna**

(Apocalipsis 2:8-11)

La iglesia de Esmirna era pequeña en número y pobre en recursos materiales, a pesar de encontrarse en un ambiente de opulencia económica y de esplendor socio político.

**c) Pérgamo**

(Apocalipsis 2:12-17)

Aunque la iglesia de Pérgamo estaba casada con el mundo e implicada en prácticas que desagradaban al Señor, la misericordia de Dios obra y extiende un llamado al arrepentimiento a toda la congregación.

**d) Tiatira**

(Apocalipsis 2:18-29)

La iglesia de Tiatira poseía ciertas excelencias envidiables tales como amor, fe, servicio y paciencia.

**e) Sardis**

(Apocalipsis 3:1-6)

La iglesia de Sardis era culpable de una sorprendente aridez espiritual.

**f) Filadelfia**

(Apocalipsis 3:7-13)

La iglesia en Filadelfia era, al parecer, pequeña, tanto en número como en influencia. A pesar de eso Cristo le anuncia que ha puesto delante de ella a una puerta abierta.

**g) Laodicea**

(Apocalipsis 3:14-22)

Esta iglesia tenía una particularidad única, no era ni fría ni caliente, sino tibia. El Señor le advierte que si no cambia la vomitará de su boca.

Estas cartas no son tanto mensajes de un señor ausente, como los juicios de un juez presente, ocupado en el acto solmene de inspección y decisión.

## **Conclusión**

### **Romanos 13:11**

Y esto, conociendo el tiempo, que es ya hora de levantarnos del sueño; porque ahora está más cerca de nosotros nuestra salvación que cuando creímos.